

La Mañana

VIERNES 23 DE DICIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Carlos Manuel Merino Campos, gobernador de Tabasco
Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional
Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana
Pablo Monroy Conesa, embajador de México en el Perú

GOBIERNO DE TABASCO

1. Carlos Merino informó que los indicadores contra la violencia en la entidad han mejorado, gracias al trabajo coordinado de los 3 órdenes de Gobierno, agradeció el apoyo del Gobierno Federal en materia de seguridad.
2. Luis Cresencio presentó datos de la incidencia delictiva en Tabasco, el cual ocupa el lugar 12 a nivel nacional en la comisión de delitos de alto impacto y el lugar 15 en homicidios dolosos. Señaló que en la entidad hay 9,314 policías municipales y estatales así como 16,347 elementos de las Fuerzas Federales; y destacó diversos aseguramientos.
3. El mandatario expresó que el gobernador tabasqueño, Carlos Manuel Merino, es un muy buen capitán y que prácticamente no se sintió el relevo de Adán Augusto López; adelantó que en una próxima mañana en el estado, dará información de todo lo que hace la federación en la entidad tabasqueña. Destacó las inversiones en obras en Tabasco, asegurando que pasó a ocupar los primeros lugares en creación de empleos.
4. El presidente informó que ya se concluyó con la modernización del parque de Béisbol de Villa Hermosa, Tabasco; además, dijo que antes de que termine su administración se concluirá la rehabilitación del malecón de esa ciudad. Informó que en el estado hay 50 mil sembradores beneficiarios del programa Sembrando Vida; adelantó que, se firmará un acuerdo con Ecuador que no incluirá la importación de plátano y camarón para apoyar a los productores mexicanos.

Resaltó la necesidad de reivindicar a Tabasco y al sureste del país, porque fueron abandonados a pesar de lo mucho que aportaron al desarrollo nacional, destacó que el 40% del ingreso del país dependía del petróleo del sureste.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Pablo Monroy expresó que su objetivo principal como embajador fue velar por la seguridad de los mexicanos en el Perú tras los hechos ocurridos en ese país, por lo que informó que se habilitó un registro de los connacionales, que eran más de 500; con quienes entró en contacto para responder a sus necesidades y brindarles protección. Agregó que, se entregaron apoyos para aquellas personas que ya no tenían recursos.

Aseguró que al día de hoy, más del 90% de los 500 mexicanos registrados ya pudieron volver a México o se encuentran seguros; explicó que se pudo dar protección y resguardar a la familia de Pedro Castillo quienes ingresaron a la residencia oficial de México en Perú, el 8 de diciembre, y viajaron a México el 20 de diciembre.

Mencionó que la embajada de México en Perú mantuvo los canales de diálogo abiertos con todos los actores políticos, para tener información fidedigna y confiable sobre el

desarrollo de la situación política de ese país. Señaló que para él fue una prioridad hacer honor a la tradición de asilo de México, así como dijo que para nuestro país se considera sagrada la presunción de inocencia, en el caso de Pedro Castillo.

Afirmó que su labor como embajador de México en Perú se realizó apegada al derecho internacional, a los principios de política exterior de México y a la legislación peruana. Expresó que en algunos procesos realizados por el actual gobierno de Perú, podría haber dudas sobre si se siguieron los procedimientos que marcan las leyes como el retiro de la inmunidad de la que gozan los presidentes en Perú.

2. El presidente agradeció la labor del embajador Pablo Monroy; "es un timbre de orgullo el representar a México en una situación de conflicto y poner en alto el principio de derecho de asilo", expresó. Recordó la tradición de asilo político de México y de cómo actuaron los gobiernos mexicanos en los golpes de Estado que ocurrieron en el siglo pasado en Chile, Uruguay, Argentina y Bolivia; "no están solos, ese es el mensaje para el presidente Pedro Castillo y para todos los ciudadanos del Perú, es un timbre de orgullo el que se declare a nuestro embajador persona non grata por estar cumpliendo la misión de salvar vidas", sentenció.

3. Pablo Monroy reveló que el Gobierno de Perú le entregó un expediente sobre la investigación en contra de Lilia Paredes, esposa de Pedro Castillo; aclaró que, un Tribunal de ese país rechazó la medida de comparecencia contra Lilia Paredes. Agregó que, el 8 de diciembre le fue ratificada verbalmente la solicitud de asilo político de Pedro Castillo y refirió que no se ha iniciado un proceso judicial en Perú contra Lilia Paredes.

4. El presidente reiteró que el T-MEC ha ayudado al desarrollo económico de México, EUA y Canadá; por lo que, su planteamiento es la sustitución de importaciones y que en América se produzca lo que se consume en el continente. Agregó que el planteamiento de sustitución de importaciones implicaría ampliar el T-MEC a todo el continente, lo que generaría mayor crecimiento y generación de empleos; agregó que propondrá la creación de un plan de apoyo para los países de América Latina y el cambio de la política de EUA, para que el trato sea de aliados entre todos los pueblos.

ENERGÍA

1. El presidente explicó que los 110 contratos que se dieron en la administración de Enrique Peña Nieto para que empresas privadas extrajeran petróleo, no se han cancelado, a pesar de que sólo 3 contratos están en actividad y se obtienen 20 mil barriles diarios. Refirió que ya no se opta por estar gastando en el norte, en exploración y perforación de pozos petroleros donde no hay petróleo.

2. Adán Augusto López explicó que se suscribió un convenio con la CFE para que en Tabasco haya una tarifa especial de electricidad. Por su parte, el presidente acusó que las hidroeléctricas de Chiapas se mantenían llenas, pero no turbinaban para no competir con las empresas extranjeras.

PROCESO ELECTORAL 2024

1. Al preguntarle sobre la posibilidad de Adán Augusto López para competir por la Presidencia, "esa es una moña... Adán es muy competente, yo tengo la tranquilidad que los que pueden sustituirme, están más visibles, de los que más se habla son gente con mucha experiencia", expresó. Agregó que Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum también son personas con experiencia; reiteró que apoyará al candidato que gane la encuesta, pero el pueblo es el que va decidir.

Indicó que a pesar de que hay 50 aspirantes conservadores a la Presidencia, hasta ahora la oposición no ha definido cómo elegirá a su candidato, por lo que los apuró a esto.

TRANSPARENCIA

1. Sobre el presunto plagio de tesis de la ministra Yasmín Esquivel, el presidente dijo que son las autoridades quienes tienen que resolver; indicó que, cualquier error o anomalía cometida por la ministra es infinitamente menor al daño que han ocasionado Krauze y todos quienes la han señalado.

ECONOMÍA

1. Al ser cuestionado por la inflación en temporada navideña, el presidente se lanzó contra los medios, explicó que es un fenómeno mundial que se precipitó por la guerra Rusia-Ucrania; afirmó que es falso lo que dicen las primeras planas de el periódico Reforma y El Universal sobre que México tendrá la cena de Navidad más cara en 22 años. Explicó que en lo que va de su Gobierno el salario mínimo ha tenido un incremento de 62% y en 2023 con el 20%, el poder adquisitivo de éste se habrá recuperado 90%.

Informó que la inflación en noviembre fue de 7.8%, menor a la presentada en diciembre de 2020 y agregó que la inflación en diciembre es de 7.7%, mientras que en Europa fue de 10.1% y en EUA de 7.1%. Refirió que la inflación es un fenómeno mundial y es de mala fe y un acto de deshonestidad periodística el dedicar 8 columnas a este tema.

2. Ante el alza de precios, el presidente pidió al dueño de Oxxo explique si subió todos los precios; "no sé si tiene alguna justificación porque es donde más subieron los precios, los refrescos, aguas puercas, productos chatarra... por qué subió tanto la Coca Cola, el Gansito y las papas", expresó.

BIENESTAR

1. El presidente expresó que 2023 será un año de mucha inversión pública y que no habrá déficit en 2022, así como se tienen recursos para todas las obras en 2023; destacó que en 2023, la pensión para adultos mayores tendrá un aumento del 25% y para 2024, su Gobierno destinará mayores recursos para mantener los programas de Bienestar.

Detalló que actualmente las Universidades Benito Juárez cuentan 145 planteles en todo el país y adelantó que se construirán 55 más, la mayoría con carreras de medicina y enfermería.

GOBERNABILIDAD

1. El mandatario deseó una feliz Navidad a todos los mexicanos y envió un abrazo a todos porque practica la doctrina del amor al prójimo; "no le deseo mal a nadie", expresó.

DATO ADICIONAL

El presidente informó que hoy realizará una visita de evaluación a la refinería Olmeca de Dos Bocas, Tabasco.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al proceso electoral de 2024, el mandatario expresó: "Vamos a cerrar filas y se van a quedar con las ganas nuestros adversarios de vernos divididos, porque la transformación va a continuar".